

## Befannmachung,

betreffend die Kontrollversammlungen der Mannschaften des Wehrdienstes.

Die diesjährigen Herbst-Kontrollversammlungen im Bezirk des Hauptmeldeamts Bischofswerda finden wie folgt statt:

**Montag, den 7. November, Vorm. 9 Uhr und 1/11 Uhr in Wurzen, Schützenhaus,**  
**Dienstag, den 8. November, Vorm. 9 Uhr und 1/11 Uhr in Wurzen, Schützenhaus,**  
**Mittwoch, den 9. November, Vorm. 9 Uhr in Großpostwitz, Gasthof zum Forsthof,**  
**Mittwoch, den 9. November, Nachm. 1/11 Uhr in Schirgiswalde, Gasthof zum Erbgericht,**  
**Donnerstag, den 10. November, Vorm. 1/10 Uhr in Oberneukirch, Turnhalle,**  
**Donnerstag, den 10. November, Nachm. 1 Uhr und 3 Uhr in Bischofswerda, Hotel "König Albert",**  
**Freitag, den 11. November, Mittags 12 Uhr in Reichenau, Gasthof,**  
**Sonnabend, den 12. November, Vorm. 1/11 Uhr in Alitz, Gasthof,**  
**Sonnabend, den 12. November, Nachm. 2 Uhr in Wurzen, Gasthof.**

Zu den Herbst-Kontrollversammlungen haben sich sämtliche Dispositionskräfte und Reservisten, sowie die zur Disposition der Erzähler zu gestellen.

Es hat sich jeder zur Teilnahme an der Kontrollversammlung verpflichtet genau über Zeit und Ort derselben eventl. durch Befragung beim Gemeindevorstand Gewissheit zu verschaffen.

Die Militärpapiere (Pax und Führungszertifikat) sind mitzubringen.

**Nichterscheinen wird bestraft.**

**Bauzen, im Oktober 1898.**

## Königliches Bezirks-Commando.

Aus Anlass der im Laufe des nächsten Jahres stattfindenden allgemeinen Einschätzung zur Einkommensteuer sind Aufforderungen zur Declaration des steuerpflichtigen Einkommens ausgesendet worden.

Denjenigen, welchen eine derartige Aufforderung nicht zugegangen ist, steht es frei, eine Declaration über ihr Einkommen bis

**zum 12. November dieses Jahres**

bei dem unterzeichneten Stadtrathe einzureichen.

Zu diesem Zwecke werden bei letzterem Declarationsformulare unentgeltlich verabfolgt.

Gleichzeitig werden alle Vormünder, insgleichen alle Vertreter von Stiftungen, Anstalten, Personenvereinen, liegenden Geschäftshäusern und anderen mit dem Rechte des Vermögenserwerbes ausgestatteten Vermögensmassen aufgefordert, für die von ihnen betroffenen Personen bez. für die von ihnen vertretenen Stiftungen, Anstalten u. s. w., soweit dieselben ein steuerpflichtiges Einkommen haben, Declarations bei dem unterzeichneten Stadtrath auch dann einzureichen, wenn ihnen deshalb besondere Aufforderungen nicht zugegangen sein sollten.

**Stadtrath Bischofswerda, am 1. November 1898.**

**Dr. Lange.**

**Freitag, den 4. November 1898, Vorm. 10 Uhr,**

**Wgnr.**

soll im Hause des hiesigen Königl. Amtsgerichts

**1 Fass Portwein**

gegen sofortige Barzahlung öffentlich versteigert werden.

**Bischofswerda, den 2. November 1898.**

Der Gerichtsvollzieher des Königl. Amtsgerichts dasselbe.

**Taube.**

**Freitag, den 4. November 1898, Vorm. 9 Uhr,**

sollen in Oberpuzlau (Versammlungsort: Erbgericht dasselbe)

**10 Centner Kartoffeln, 30 Centner Heu, 6 Centner Stroh, 1 alter Wirtschaftswagen,**

**1 Dezimalwaage mit Gewichten, sowie 1 alte Wurfmaschine**

gegen sofortige Barzahlung öffentlich versteigert werden.

**Bischofswerda, den 1. November 1898.**

Der Gerichtsvollzieher des Königl. Amtsgerichts dasselbe.

**Taube.**

## Befannmachung.

Die Wahl eines Abgeordneten der Landgemeinden zur Bezirksversammlung findet für die zum V. Wahlbezirk gehörigen Orte Burkau, Pannewitz, Rammendorf und Weißig a. Z.

**Donnerstag, den 10. November 1898,**

**Vormittags 10 bis 12 Uhr,**

im **Erbgericht zu Burkau** statt.

Die Wahl wird bewirkt durch die Vorstände der im Wahlbezirk gelegenen Gemeinden und die stimmberechtigten, aber nicht unter den über 500 Einwohner tritt die gesetzliche Zahl von durch die Gemeinderäte zu wählenden Wahlmännern der Wahlversammlung zu. (Vergleiche Befannmachung der Königl. Amtshauptmannschaft Bautzen vom 20. dieses Monats.)

Die Stimmberechtigten werden zu der Wahl hiermit eingeladen.

**Burkau, den 29. Oktober 1898.**

**Der Wahlkommissar.**

**Benker, Gemeindevorstand.**

## Dank!

Den bei dem am 22. Oktober in **Pidau** ausgebrochenem Brande herbeigeeilten Feuerwehren mit ihren Sprühen von **Bischofswerda, Rammendorf und Weißig** statteten wir für ihre freundlichkeitliche Hilfsbereitschaft hierdurch den aufrichtigsten Dank ab!

**Geizmannsdorf, den 1. November 1898.**

## Der Gemeinderath.

**Boden, Vorstand.**

### Gedenktage

aus dem Leben König Alberts und Sachsen's Geschichte  
von 1826—1898.  
**3. November.**

**1866.** König Johann II. in Dresden feierlichen Einzug nach seiner Rückkehr aus Österreich.  
**4. November.**

**1866.** Die sächsischen Truppen feierten aus Österreich zurück, 46 Offiziere und 785 Mann waren geblieben.

### Politische Weltschau.

Unser Kaiserpaar hat nun mehr das eigentliche Ziel seiner gegenwärtigen Orientfahrt, Jerusalem, erreicht, am Sonnabend Nachmittag hielten die Majestäten ihren feierlichen Einzug in die altherühmte Stadt Davids und Salomon. Welche Fälle von Gedanken und Erinnerungen mag wohl in den erschrocken Reisenden beim ersten Anblick der geweihten Stadt aufgetreten sein! Wenige andere Orte

gibt es auf Erden, deren Geschichte sich so wechselnd gestaltet haben, als die Hauptstadt des alten Judentheimes, wurde sie doch im Laufe der Zeiten von Ägyptern und Arabern, Babylonionern und Scharren, von den alten Römern, den Persern, den Heerhaaren der osmanischen Kaiser, dann wieder von Arabern, Turken, von den Kreuzfahrern, von Sarazenen, Mameluken und Türken erobert und hierbei gewöhnlich furchtbar mitgenommen.

Schon seit Jahrhunderten indessen befindet sich Jerusalem im unbestrittenen der Seldschuken, unter deren türkischer Herrschaft die Stadt sich feierlich immer zu ihrer einstigen Pracht und Größe aufzuschwingen vermochte, das Jerusalem von heute ist nur noch ein Schatten des glänzenden und blühenden Städtebildes, welches die alte Zionssiedlung zu den Zeiten Salomos und Herodes des Großen gehörte. Aber sie bleibt trotzdem auf immer hochgeweitet für die gesamte Christenheit,

das Erdenvirken und das Seiven des Erdverschaffens Jerusalem auf ewige Zeiten zur gemeinsamen geweihten Stätte für die Anhänger aller christlichen Konfessionen gemacht, und wie jetzt der deutsche Kaiser und seine Gemahlin an diesem heiligen Ort erschienen sind, so wird derselbe auch weiterhin ein bevorzugtes Wallfahrtsziel für tausende und abertausende Bekennender Christi bleiben.

Am Montag, dem Reformationsfest, fand in Jerusalem die feierliche Einweihung der neuen deutschchristlichen Erlöserkirche statt, die bestimmt ist, im fernern Morgenlande ein sichtbares Symbol des neuen deutschen Kaiserreiches zu bilden. Die Gegenwart des Kaiserpaars verleiht diesem historischen Akt noch eine besondere Weite und lädt seine Bedeutung ein' Marktfest feiern. An diese kirchliche Feier schloß sich am Montag Mittag ein Ausflug der